

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya, maka peneliti dapat memberikan kesimpulan antara lain:

1. Pelaksanaan program wirausaha baru dalam pengembangan usaha mikro sudah efektif, dapat diketahui dengan manfaat yang dirasakan oleh peserta dimana dengan adanya program wirausaha baru mereka mendapatkan pembekalan materi, motivasi usaha, praktek pelatihan hingga fasilitas tambahan konsultasi dan monitoring. Selain itu mereka juga dapat mengembangkan produk, adanya kenaikan pendapatan, keterampilan meningkat, mengetahui cara menciptakan produk yang berdaya saing, cara berinovasi produk. Meskipun dalam pelaksanaannya masih adanya beberapa kekurangan dimana tidak semua peserta memanfaatkan fasilitas tambahan konsultasi dan monitoring.
2. Efektivitas program wirausaha baru dalam pengembangan usaha mikro ditinjau dari manajemen syariah memiliki tahapan-tahapan yang tidak terlepas dari adanya fungsi manajemen syariah mulai dari *planning*, *Organizing*, *Actuating* dan *Controlling*. Dalam menjalankannya dari *planning* sudah berjalan sesuai dengan fungsi manajemen syariah dan sesuai indikator moral manajemen syariah keadilan, amanah dan tanggung jawab. Untuk *Organizing* dalam manajemen syariah koordinasi antar tim dan keterkaitan

dengan peserta sudah berjalan sesuai dan adanya indikator moral komunikasi dan tanggung jawab namun masih belum bisa dikatakan sempurna karena dalam pelaksanaannya masih kurang tenaga tim pendamping. Untuk *Actuating* sudah berjalan baik dan sesuai dengan indikator moral manajemen syariah amanah dan tanggung jawab dalam menjalankan program. Sedangkan *Controlling* sudah sesuai namun belum bisa dikatakan sempurna karena dalam penerapan kurangnya komunikasi antar peserta dan Dinas terkait fasilitasi lanjutan konsultasi dan monitoring.

B. Saran

1. Diperlukan tambahan materi motivasi kepada peserta saat program wirausaha baru berlangsung akan pentingnya memanfaatkan fasilitas tambahan dari dinas berupa konsultasi dan monitoring yang sangat berguna untuk perkembangan usaha mereka kedepannya serta perlu juga adanya penekanan yang lebih pada motivasi usaha agar mereka peserta program wirausaha baru merasa memiliki tanggung jawab penuh dan semangat kuat untuk pengembangan usahanya dan diperlukannya tambahan tenaga pendamping pada program wirausaha baru. Selain itu Diperlukan pula adanya komunikasi yang lebih intens dan pendekatan yang tepat agar peserta tidak merasa canggung atau takut saat akan menanyakan sesuatu hal terkait pelaksanaan program wirausaha baru dengan Dinas, Perlunya penekanan yang lebih pada motivasi usaha agar mereka peserta program wirausaha baru merasa memiliki

tanggung jawab penuh dan semangat kuat untuk pengembangan usahanya dan diperlukannya tambahan tenaga pendamping pada program wirausaha baru.

2. Untuk Peserta Program Wirausaha baru dengan mengikuti program ini, Seharusnya peserta lebih bisa memanfaatkan peluang untuk dapat mengembangkan usaha mereka dengan mengikuti semua prosesnya dengan sebaik mungkin dan semangat yang kuat.

